
           Semione, 06 maggio 2023 

Interpellanza 
 
Onorevoli Sindaco e Municipali, 
 
con la presente, avvalendomi della facoltà concessami dalla LOC (art. 66 LOC) , quale Consigliere comunale di 
Serravalle, mi permetto di interpellare il Municipio in merito alla raccolta dei rifiuti, al fine di far emergere 
alcune criticità. 
 
Il 1° gennaio 2023 è entrata in vigore la modifica dell'Ordinanza municipale concernente le tasse per la raccolta 
dei rifiuti che, oltre a riportare un aumento delle tasse base, stabilisce un sostanziale aumento delle tariffe al 
chilo dei rifiuti ingombranti. 
Questa modifica è stata implementata con l'intento di riuscire ad autofinanziare lo smaltimento dei rifiuti come 
da norma di legge. 
 
Molto probabilmente, questo aumento porterà effettivamente ad una diminuzione dei costi, in quanto l'utenza 
con quantitativi importanti di rifiuti da smaltire, non farà più capo alla discarica comunale ma si recherà 
direttamente a Biasca alla Degiorgi&Vitali (...si spera non in qualche fossato in Val Malvaglia).  
 
Le tariffe comunali sugl'ingombrati sono infatti quattro volte più care per gli ingombranti misti e sette volte più 
care per il legname. Per quanto riguarda invece il rottame metallico, la tassa di 1 Fr./kg. è completamente fuori 
luogo visto che normalmente viene pagato e non fatto pagare. 
 
Un rischio da non sottovalutare è che i cittadini, anziché portare i rifiuti ingombranti alla discarica della 
Leggiuna, usino il sacco rosso dei rifiuti solidi urbani. Questo porterebbe al classico effetto boomerang in 
quanto lo smaltimento dei rifiuti solidi urbani è di fatto molto più costoso. 
 
Fatte queste premesse, chiedo cortesemente al Lodevole Municipio: 
 

o Senza poter eseguire una pesatura ufficiale, se un utente non è d'accordo sull'importo da pagare 
stabilito dal responsabile della discarica, come viene gestita la questione?  

o Come viene giustificata dal Municipio una tassa di 100.- Fr./q. sul rottame metallico che di norma viene 
pagato 8.- Fr./q.? 

o Oltre all'aumento delle tasse rifiuti, il Municipio ha valutato la possibilità di rimettere a concorso 
l'incarico per lo smaltimento degli ingombrati mettendo in concorrenza le varie ditte del ramo? 

o Il Municipio non ritiene opportuno richiedere che i container siano tutti dotati di coperchio in modo da 
evitare che in caso di precipitazioni i rifiuti si impregnino d'acqua aumentandone di conseguenza il 
peso? Non da ultimo risolverebbe anche il fastidioso problema degli uccelli che spargono in giro rifiuti... 

 
 
Mi permetto infine, di allegare alla presente alcune foto scattate lunedì 1 maggio nei centri di raccolta di 
Semione e Ludiano. Quanto si vede, è la situazione che si trovano davanti i nostri operai comunali praticamente 
tutti i lunedì. Questi rifiuti sarebbero da smaltire nei sacchi CNU o in discarica. Con l'aumento delle tariffe di 
smaltimento dei rifiuti ingombranti, è facile immaginare che la situazione andrà peggiorando. 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
  



In merito chiedo: 
 

o Gli operai comunali segnalano questi abusi? Se no, perché? Se sì, il Municipio ha già preso dei 
provvedimenti? 

o Con notevoli investimenti, il nostro comune si è dotato di impianti di videosorveglianza e relativo 
regolamento. Il Municipio non ritiene opportuno utilizzarli per poter sanzionare in modo esemplare 
quegli utenti maleducati e irrispettosi? 

o Il Municipio non ritiene ingiusto aumentare le tasse di smaltimento alla stragrande maggioranza dei 
cittadini che si comportano correttamente, che smistano i loro rifiuti, che pagano i sacchi rossi e lo 
smaltimento in discarica, mentre altri non pagano niente, creano lavoro supplementare alla squadra 
esterna che deve riordinare e pulire i centri di raccolta? 

o Al fine dissuasivo, il Municipio non ritiene opportuno munire ognuno dei centri di raccolta con un 
cartello ufficiale riportante il fatto che l'area è videosorvegliata e che i trasgressori al Regolamento 
comunale sulla gestione dei rifiuti verranno puniti con multe fino a 10'000.-Fr. secondo l'art 21 dello 
stesso? 

o Al fine informativo, sui cancelli delle aree di deposito del verde, non sarebbe utile installare dei cartelli 
che indicano quali scarti vegetali non si possono depositare in quell'area? (vedasi: palette di legno, pali 
da recinzione, fili di ferro, palme e relativi fiori, neofite invasive...) 

 
 
 

Ringraziando della cortese collaborazione,  
porgo cordiali saluti. 
 
 
         Manuele Strazzini 


